
Tras el anuncio que hiciera el presidente Andrés Manuel López Obrador sobre un aumento del 10 por ciento en el 
salario de los maestros, integrantes de la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación (CNTE), así como de 
la Alianza de Maetros (Alma) señalaron que es una burla este anuncio, pues además de insuficiente porque nada se va 
directo al salario, tampoco se invierte en infraestructura y sólo les dan vueltas a sus peticiones, pero no soluciones. >> 3
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Congela Suprema Corte desaparición de fideicomisos
La Segunda Sala de la Suprema Cor-
te se pronunció en contra de la pro-
puesta de la ministra Lenia Batres, 
que pretendía levantar la suspen-
sión que frenó la desaparición de 13 
fideicomisos del Poder Judicial de la 
Federación (PJF). Batres  intentó ar-
gumentar que con este freno se po-
nía en riesgo a la población de Gue-
rrero, toda vez que los fondos serían 
utilizados para brindar apoyos a las 
víctimas del huracán Otis.  >> 4
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Este domingo se realizará la marcha de la Marea Rosa, para que los ciudada-
nos manifiesten su descontento en contra del actual Gobierno y sus medidas 
para dinamitar la democracia, en una acción en la que se espera respondan 
miles de mexicanos, no sólo en la Ciudad de México, sino en un total de 80 
ciudades del país y el extranjero.

Esta marcha, en la cual estará entre los oradores Xóchitl Gálvez y Santiago 
Taboada, servirá también para mostrar el poder de convocatoria de ambos y 
sentar las bases para la elección del 2 de junio, de las grandes posibilidades de 
que los integrantes de la coalición Fuerza y Corazón por México, de lograr 
derrotar a Morena en 6 estados, la Ciudad de México y ganar una mayoría en 
las Cámaras de Diputados y Senadores.

En esta cita se espera que Xóchitl Gálvez presente todas sus propuestas 
para revertir el daño que en los últimos 5 años hizo a México el gobierno de 
Andrés Manuel López Obrador, y su locura de la 4T, que ha llevado al país al 
despeñadero. Por ello las propuesta de la candidata opositora son importan-
tes, no para quienes ya la apoyan y se han comprometido por darle su voto, 
sino para que los indecisos y jóvenes consideren lo que está en juego.

Con la candidata de Morena, sólo tiene un proyecto de nación, que es 
acabar con la democracia, y con ello imponer una dictadura, en la cual los de-
rechos de los ciudadanos desaparezcan, que atente con la propiedad privada 
y que los ahorros de los trabajadores, se los quede el Estado, para cimentar 
la nueva oligarquía de izquierda, que ya comenzó a sentar sus bases en este 
gobierno.

Por ello es importante que los ciudadanos el domingo muestren su postura 
y le hagan ver a otros que Fuerza y Corazón por México, es la mejor opción 
para reconstruir a México, que en estos últimos 5 años AMLO destruyó, y que 
al margen de que Xóchitl Gálvez trate de recuperar al país en 6 años, esto 
tardará más años, ya que la destrucción causada por la 4T, echó al barranco 
una lucha de muchos mexicanos que en los últimos 30 años construyeron.

También será la oportunidad para que Santiago Taboada confirme el apoyo 
de los capitalinos, ya que una gran mayoría están hartos de 27 años de go-
bierno de estos izquierdistas, que se han servido con la cuchara grande y que 
en lugar ofrecer mejores servicios y una Ciudad de México, con transporte 
seguro y eficiente, y que la población se sienta segura, que el cobro de piso no 
sea una práctica común.

Desde Cuauhtémoc Cárdenas, en 1997, que llegó la izquierda al Gobierno 
de la Ciudad de México, esta capital ha sufrido un deterioro muy visible, con 
AMLO comenzaron los actos de corrupción por sus obras y de sus colabo-
radores (entre ellos René Bejarano y Carlos Imáz), pues con Marcelo Ebrard 
y la Línea 12, más tarde con Miguel Mancera y sus alianzas con el Crimen 
Organizado; luego con Claudia Sheihnbaum y todos los actos de corrupción 
e impunidad que se pueda imaginar, al grado que su gestión podría servir para 

un compendio de corrupción y abuso de poder.
Es por ello que los ciudadanos, en su gran mayoría están hartos de este clan de saqueadores, y 

por ello la mejor opción parece ser Santiago Taboada, en busca de un cambio que necesita la Ciudad 
de México y que sus pobladores exige-

Sin duda esta marcha del domingo será un punto de explosión para que la Oposición, junto con 
quienes lo apoyan, son capaces y que logren convencer a los indecisos y a los apáticos para lograr 
recuperar el México, en que todos no sentíamos temor de salir de noche, de mandar a niños y 
jóvenes solos a la escuela sin temor al secuestros o desaparición , en el cual no teníamos miedos de 
iniciar un negocio sin temor al cobro de piso, un México en el que podías ir de una población si el 
miedo de ser asaltado, secuestrado o asesinado. Ese México, que ahora no existe a pesar de lo que 
diga AMLO, pero habrá quien diga: “No es mentira, pero exageran…”.
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Una burla, el aumento a los profesores
NACIONAL

Tras el anuncio que hiciera el presidente Andrés 
Manuel López Obrador sobre un aumento del 10 
por ciento en el salario de los maestros, integran-
tes de la Coordinadora Nacional de Trabajadores 
de la Educación (CNTE), así como de la Alianza de 
Maetros (Alma) señalaron que es una burla este 
anuncio, pues además de insuficiente porque nada 
se va directo al salario, tampoco se invierte en in-
fraestructura y sólo les dan vueltas a sus peticio-
nes, pero no soluciones.

La Coordinadora Nacional de Trabajadores de la 
Educación (CNTE) calificó como “insuficiente” el 
aumento de 10 por ciento al ingreso del magisterio 
nacional, y señalaron que “no va directo al concep-
to 07, sino que va a prestaciones. Es un disimulo 
que no satisface las necesidades del maestro”.

Pedro Hernández, secretario general de la sec-
ción 9, afirmó que “llegaremos al corazón políti-
co del país para instalar un plantón indefinido, y 
el tiempo que estemos fuera de las aulas ya no 
depende de nosotros, sino de este gobierno y del 
presidente Andrés Manuel López Obrador”.

Aseguraron que en diversos estados del país se 
realizarán marchas masivas estatales, mientras que 
en Oaxaca y Chiapas, también se instalarán planto-
nes indefinidos.

Aseguró que el incremento anunciado por el 
Ejecutivo federal “representa apenas unos cuantos 
pesos más, y es una burla decir que vamos a ganar 
17 mil 300 pesos, cuando eso está muy lejos de lo 
que gana realmente un docente con plaza inicial”.

Recordó que ante la coyuntura electoral, la res-
ponsabilidad de atender las demandas del magis-
terio “todavía es tarea de la actual administración, 
porque dejarán el presupuesto del próximo año, y 
hay medidas que se pueden aplicar para dar res-
puesta a algunas demandas , porque no vamos a 
dejar de insistir en la abrogación total de la mal 
llamada reforma educativa y de la nefasta Ley de 
Usicamm, que nos coloca en un régimen de excep-
ción laboral”.

Aseguró que la CNTE es un movimiento magis-
terial que “no es corporativo, no ofrecemos votos, 
no pertenecemos a ningún partido ni tampoco ha-
cemos alianzas, eso debe quedar claro, porque le 
decimos al presidente López Obrador que la pelo-
ta está en su cancha y que aún hay tiempo para que 
le cumpla al magisterio”.

Mientras que Israel Sánchez, encargado de la ofici-
na de Presidencia de la Unión Nacional de Padres de 
Familia (UNPF) señalño que un incremento salarial 
del 10 por ciento es benéfico para los maestros, se 
han olvidado de fortalecer otras necesidades para 
su mejor desempeño como la capacitación y actuali-
zación profesional y los medios materiales e infraes-
tructura en las instituciones educativas.

“También hacemos un llamado a las autoridades 
en este aspecto a que realmente también puedan 
cubrir las necesidades que los maestros en este 

sector han estado padeciendo durante 
esta última administración que se va su-
mando a una serie de rezagos”.

Junto a la Alianza de Maestros (ALMA) 
y la Confederación Nacional de Escuelas 
Particulares (CNEP), advirtieron que la 
labor educativa ha manifestado un mayor 
reto en el presente ciclo escolar, tanto por 
el modelo educativo como por los nue-
vos libros de texto gratuito que han sido 
cuestionados por integrantes de estas or-
ganizaciones.

“Seguiremos colocando el tema educati-
vo en las mesas de las distintas autoridades, 
alzando la voz y participando en los debates 
y foros que se aperturen. La controversia 
por los Libros de Texto Gratuitos no ha 
concluido, seguimos movilizando los instru-
mentos jurídicos pertinentes”, advirtió.

Por otro lado, hicieron un llamado, a los 
diversos aspirantes en el ámbito del eje-
cutivo y legislativo a nivel federal y local, 
para asegurar las condiciones de una polí-
tica pública en materia educativa de largo 
plazo que considere la profesionalización 
docente y la atención a la infraestructura 
y el equipamiento necesarios de los espa-
cios educativos.

Para el Sindicato Nacional de Trabajado-
res de la Educación (SNTE) es “muy acep-
table” el aumento del 10% a los maestros 
que anunció el presidente Andrés Manuel 
López Obrador.

Alfonso Cepeda, líder del SNTE, llegó 
a Palacio Nacional para asistir a la comi-
da por el Día de la Maestra y el Maestro, 
donde señaló que se debe reconocer el 
esfuerzo que hace el gobierno federal para 
entregar dicho aumento salarial.

“Me pareció muy aceptable. Ustedes se 
enteraron que a nivel superó a la UNAM; a 
la UAM les dieron un 4% de incremento, y 
el hecho de que al personal de educación 
básica se les dignifique con un 10% nos pa-
rece muy aceptable”, señaló.

“Creo que nada es suficiente, pero el es-
fuerzo que hace el gobierno, el licenciado 
Andrés Manuel López Obrador tenemos 
que reconocerlo”, acotó el líder sindical.

Asimismo, resaltó que este aumento sa-
larial tiene que ser cada año, pues siempre 
“hay necesidades nuevas”, por lo que llamó 
a quien sea electo como nuevo Presidente 
o Presidenta de México a no olvidarlos.

“Tiene que ser cada año y siempre hay 
necesidades nuevas, siempre hay fatal de, 
por ejemplo, de vivienda en los maestros 
de las nuevas generaciones que ya esta-
mos viviendo el relevo generacional en el 

sindicato, como ustedes también en los me-
dios. Y nuestros compañeros nuevos pues 
no tienen casa propia, se las ingenian para, si 
ya tienen familia, ver dónde pueden vivir y es 
un ejemplo, pero como eso hay mucho que 
hacer siempre por los trabajadores”, finalizó.

Cabe señalar que ayer por la mañana, 
con motivo de la conmemoración del 15 de 
mayo, el presidente resaltó la creación del 
Fondo de Pensiones para el Bienestar, el cual 
permitirá a maestras y maestros una jubila-
ción equivalente al 100 por ciento del último 
sueldo que perciban antes de retirarse. Este 
mecanismo revierte el daño causado por la 
ley aprobada durante el gobierno de Felipe 
Calderón, que sólo contemplaba entregar el 
30 por ciento del salario.

Ante representantes del sector magiste-
rial reiteró el anuncio del aumento anual del 
10 por ciento en promedio en el sueldo de 
maestras y maestros de educación básica 
federalizada, medida acompañada de la con-
tinua basificación de trabajadores de la edu-
cación. En el Gobierno de la Cuarta Trans-
formación ya suman 960 mil beneficiados.

La federación garantiza a maestras y 
maestros un salario de 17 mil 635 pesos 
mensuales, lo que representa un incremen-
to en este sexenio de 47.5 por ciento, a 

diferencia de las administraciones de Felipe 
Calderón Hinojosa y Enrique Peña Nieto en 
las que los sueldos se situaron en 9 mil 580 
pesos y 11 mil 952 pesos mensuales, respec-
tivamente.

Las y los aspirantes a profesor bilingüe de 
educación indígena ganarán ahora 17 mil 278 
pesos mensuales, un aumento del 188 por 
ciento en comparación con 2018, cuando 
obtenían 5 mil 994 pesos. El personal admi-
nistrativo del sector educativo recibirá 16 
mil 778 pesos al mes, prácticamente el doble 
de los 8 mil 430 pesos que percibía en el se-
xenio anterior.

“En nuestro gobierno, habremos destina-
do para aumentos salariales de maestras y 
maestros y otros trabajadores de la educa-
ción 175 mil millones de pesos adicionales a 
lo presupuestado”, destacó.

En su discurso refirió que la administra-
ción de la 4T prioriza la escucha y la aten-
ción a las necesidades del personal edu-
cativo. También puntualizó las iniciativas 
de La Escuela es Nuestra y las Becas para 
el Bienestar Benito Juárez en beneficio de 
alumnas y alumnos, así como la aportación 
histórica de maestras y maestros en la ela-
boración de los nuevos contenidos de los 
libros de texto gratuitos.

Alejandro Moreno acusa a Álvarez Máynez que “le hacen falta huevos”
Alejandro Moreno apuntó que al candidato 

presidencial de Movimiento Ciudadano, Jorge 
Álvarez Máynez, salió primero muy varoncitos, 
¿no?, y luego les hicieron falta carácter. Hay que 
decirle a Máynez que si le hacen falta huevos, 
yo le presto, porque hay que defender a Mé-
xico”.

Moreno Cárdenas remató: “Esto es por Mé-
xico, esto no es una borrachera en un palco 
de futbol. Esto es el país y hay que defender 

la libertad y la democracia”. Además, calificó al 
dirigente nacional emecista, Dante Delgado y a 
Álvarez Máynez como “esquiroles, empleados 
y patiños al servicio del gobierno”.

Al afirmar que los “cínico y corruptos de 
Morena están destruyendo el país”, reconoció 
que “la única posibilidad clara, real, contunden-
te, es un bloque opositor, porque si nos suma-
mos todos, el triunfo de Xóchitl Gálvez va a 
ser por más de 5 puntos y eso cierra cualquier 

posibilidad de que el gobierno de la Repúbli-
ca, empezando por el presidente, no quiera 
reconocer la elección”, aunque lamentó la 
decisión de Álvarez Máynez y aseguró que 
la coalición opositora ganará “a pesar” de 
Movimiento Ciudadano.

El también candidato plurinominal, colo-
cado en primer lugar en las listas de la coali-
ción entre PAN, PRI y PRD, también sostuvo 
que “ha quedado claro que Álvarez Máynez 

es un patiño, es un pelele, es una gente que no 
tiene decisión propia porque imagínense que 
le iba a preguntar a Dante Delgado, y luego 
anda diciendo que los dirigentes iban en las 
listas, ¿saben quién es el pluri suplente del jo-
ven Colosio?, Dante, son unos cínicos”.

Adujo, además, que si MC declina no esta-
ría en riesgo su registro, ya que lo obtendrían 
por los votos para el Congreso de la Unión.



4 Jueves 16 de mayo de 2024

La Segunda Sala de la Suprema Corte se pronun-
ció en contra de la propuesta de la ministra Lenia 
Batres, que pretendía levantar la suspensión que 
frenó la desaparición de 13 fideicomisos del Poder 
Judicial de la Federación (PJF).

Durante la sesión de este miércoles, Batres Gua-
darrama intentó argumentar que con este freno se 
ponía en riesgo a la población de Guerrero, toda vez 
que los fondos serían utilizados para brindar apoyos 
a las víctimas del huracán Otis.

Sin embargo, el ministro Luis María Aguilar Mora-
les reviró que este no es el momento en el que se 
debe analizar los derechos de los ciudadanos, toda 
vez que eso se tiene que ver en el fondo del asunto.

Ante el rechazo a la queja que presentó la presi-
dencia de la República a este recurso, ahora el mi-
nistro Aguilar Morales deberá presentar un nuevo 
proyecto. A pesar de que no lo ha hecho, es pre-
decible que vaya a sostener la suspensión, dado su 
participación de ayer.

Cabe recordar que este tema es el referido a los 
13 fideicomisos del Poder Judicial de la Federación, 
desaparecidos y cuyos recursos económicos, ascen-
dentes a 16 mil 360 millones de pesos, se iban a 
utilizar para reconstruir Acapulco, luego del paso del 
huracán ‘Otis’, en octubre del 2023.

‘’Los recursos correspondientes a los remanen-
tes, así como los productos y aprovechamientos que 
se generen de los mismos, derivados de los fideico-
misos del Poder Judicial de la Federación, los cuales 
deberán ser entregados a la Secretaría de Hacien-
da y Crédito Público, siempre que sea procedente, 
una vez que concluyan los procedimientos legales 

Congela Suprema Corte desaparición de 
fideicomisos

en curso, en términos del Decreto por el que 
se adiciona un segundo párrafo al artículo 224 
de la Ley Orgánica del Poder Judicial de la Fe-
deración, publicado en el Diario Oficial de la 
Federación el 27 de octubre de 202300, se lee 
como parte de la constitución del Fondo de 
Pensiones para el Bienestar.

Por mayoría de cuatro votos contra uno, la 
Segunda Sala de la Suprema Corte de Justicia 
de la Nación (SCJN) rechazó revocar la suspen-
sión definitiva que mantiene congelada la elimi-
nación de 13 fideicomisos del Poder Judicial de 
la Federación (PJF). En la sesión de este miér-
coles, los ministros Yasmín Esquivel Mossa, Luis 
María Aguilar Morales, Alberto Pérez Dayán y 
Javier Laynez Potisek rechazaron el proyecto 
de la ministra Lenia Batres Guadarrama, quien 
propuso levantar la suspensión concedida al 
exmagistrado Filiberto Javier Mijangos Navarro.

El exmagistrado Mijangos Navarro se incon-
formó contra la eliminación de los fideicomisos, 
aprobada por legisladores de Morena y sus alia-
dos, al considerar que afectaba sus prestaciones 
y remuneraciones. En consecuencia, el asunto 
fue turnado al ministro Luis María Aguilar Mo-
rales, quien deberá elaborar un nuevo proyecto.

Este caso es el primero que analiza la SCJN 
en torno a una suspensión que impide la des-
aparición de los fideicomisos del PJF. La reso-
lución propuesta por la ministra Batres fue 
rechazada, manteniendo la suspensión vigente. 
Aguilar Morales enfatizó que era necesario sus-
pender los efectos del decreto impugnado para 

Se mantiene la Fase I de contingencia atmosférica 
por ozono en la ZMVM

La Comisión Ambiental de la Megalópolis (CAMe) in-
forma que se mantiene la Fase I de contingencia ambiental 
atmosférica por ozono en la Zona Metropolitana del Valle 
de México, debido a que el día de hoy, a las 15:00 horas se 
registraron concentraciones máximas de ozono de  178 
ppb en la estación de monitoreo de Tlalnepantla. Por la 
tarde se mantuvieron condiciones adversas para la disper-
sión de contaminantes, persistió la estabilidad atmosférica, 
viento débil, escasa nubosidad, alta radiación solar y tem-
peraturas mayores a los 30 °C, favoreciendo la formación 
y acumulación de ozono y manteniendo las concentracio-
nes por arriba del umbral de 154 ppb. Los pronósticos 
meteorológicos indican para mañana condiciones similares 
a las de hoy, por lo que se prevé calidad del aire Mala a 
Muy Mala.

Por lo anterior, y con fundamento en los Programas 
para Prevenir y Responder a Contingencias Ambientales 
Atmosféricas en la ZMVM, publicados por los Gobiernos 
de la Ciudad de México y del Estado de México, se informa 
que se mantiene la Fase I de contingencia ambiental atmos-
férica por ozono en la ZMVM y sus medidas para el día 
de mañana, jueves 16 de mayo del 2024, con el objeto de 
disminuir la exposición de la población al aire contaminado 
y el riesgo de afectación a su salud, así como para reducir 
la emisión de contaminantes.

Se recuerdan las restricciones a la circulación para el 
Sector Transporte:

Este jueves 16 de mayo, deberán suspender su circula-
ción, en horario de las 5:00 a las 22:00 horas:

Los vehículos de uso particular con holograma de ve-
rificación 2.

Los vehículos de uso particular con holograma de verifi-
cación  1, cuyo último  dígito  numérico sea  0, 1, 2, 4, 6 y 8

Los vehículos de uso particular con holograma de verifi-
cación 00 y 0, engomado verde, terminación de placa  1 y 2.

Las unidades que no porten holograma de verificación, 
como los vehículos antiguos, de demostración o traslado, 

nuevos, los que tienen pase turístico, placas foráneas o con 
placas formadas por letras, les aplica la misma restricción 
que a los vehículos que portan holograma 2.

Restricción a la circulación del 50% de las unidades de 
reparto de gas L.P. a tanques estacionarios, que no cuen-
ten con válvula de desconexión seca, cuya terminación de 
matrícula sea PAR.

Los vehículos de carga local o federal, dejan de circular 
entre las 6:00 y las 10:00 horas, con excepción de aquellos 
que se encuentren en el Programa de Autorregulación de 
la CDMX o del  EDOMEX.

Los taxis con holograma de verificación  “00”, “0”, “1” 
o “2” que deban dejar de circular de acuerdo a las dispo-
siciones indicadas en los incisos  1), 2), y 3), les aplicará la 
restricción a la circulación de las 10:00 a las 22:00 horas.

Exenciones
Vehículos eléctricos e híbridos, además, los que cuenten 

con matrícula ecológica u holograma tipo exento.
Vehículos que porten holograma “00” o “0” vigente, cual-

quiera que sea su uso, sin importar la entidad federativa 
donde estén matriculados, podrán circular si cuentan con 
engomado diferente al color verde y terminación de placa 
1 y 2.

Vehículos de uso particular destinados en circunstancias 
manifiestas y urgentes, para atender una emergencia médica.

Los taxis pueden circular de 5:00 a las 10:00 horas los 
días que tengan restricción por Programa Hoy No Circula, 
independientemente del holograma que porten, con la fi-
nalidad de apoyar la movilidad de la población.

Vehículos de servicios urbanos, destinados a prestar 
servicios de emergencia, emergencias médicas, salud, segu-
ridad pública, bomberos, rescate, protección civil, de vigi-
lancia ambiental y abastecimiento de agua.

Vehículos de transporte escolar y de personal, que 
cumplan con las especificaciones de verificación vehicular 
vigentes y cuenten con el holograma y autorización co-
rrespondiente.

Ciudadanía tiene hasta el 20 de mayo para 
solicitar la reimpresión de su INE

Una vez realizado el trámite, debe 
acudir por su mica reimpresa a más 
tardar el 31 de mayo de 2024

El Instituto Nacional Electoral (INE) 
informa a la ciudadanía en general que 
el próximo 20 de mayo vence el pla-
zo para solicitar la reimpresión de su 
Credencial para Votar (sin cambio de 
datos) y la fecha límite para recogerla 
es a más tardar el próximo 31 de mayo, 
a fin de que pueda participar en la Jor-
nada Electoral del 2 de junio de 2024.

Para esto, la ciudadana o el ciuda-
dano debe ubicar el Módulo de Aten-
ción Ciudadana (MAC) más cercano 
a su domicilio -lo puede consultar en 
el portal https://ubicatumodulo.ine.
mx/- y hacer una cita en el Sistema de 
Atención Ciudadana (https://app-inter.
ife.org.mx/siac2011/citas_initCaptura-
Citas.siac) o bien, a través de INETEL 
al número 800 433 2000.

Adicionalmente, preparar sus do-
cumentos de nacionalidad (Acta de 
nacimiento o carta de naturalización) 
y una identificación con fotografía (pa-
saporte, cédula profesional, licencia de 
conducir, Cartilla del Servicio Militar 
Nacional, credencial de servicio públi-
co, documentos de escuelas públicas 
o privadas, credenciales de derecho-
habientes o credenciales de identifica-
ción laboral).

Asimismo, un comprobante de do-
micilio con una antigüedad no mayor 
a tres meses (recibos de pago de 
impuestos y/o servicios, estados de 
cuenta, contrato de arrendamiento 
reciente o copia certificada de escri-

tura).
Una vez que cuente con los docu-

mentos, la o el elector tiene que acu-
dir al MAC el día de su cita, donde se 
le atenderá de acuerdo con los proto-
colos de atención ciudadana aproba-
dos por el INE y, finalmente, debe ir al 
mismo Módulo para recoger la Cre-
dencial para Votar en la fecha señalada 
al hacer el trámite.

Antes de ir al MAC, puede verificar 
el estatus de su Credencial para Votar 
en el portal: https://consulta-tramite.
ine.mx/nacional/archivos2/portal/cre-
dencial/tramite/.

Las personas que tienen algún im-
pedimento físico para acudir al MAC 
a realizar el trámite pueden consultar 
el Protocolo para la atención de per-
sonas con discapacidad en la página: 
https://www.ine.mx/atencion-de-dife-
rentes-grupos-en-situacion-de-discri-
minacion-y-vulnerabilidad-en-los-mo-
dulos-de-atencion-ciudadana/.

En dicha página también podrán 
consultar los protocolos de atención 
de diferentes grupos en situación de 
discriminación y vulnerabilidad en 
los MAC (personas de la diversidad 
sexual; mayores o embarazadas y en 
situación de calle).

El INE aclara que todas las citas en 
los MAC son gratuitas y que los docu-
mentos para realizar el trámite deben 
ser originales y vigentes. En caso de no 
poder asistir, se solicita a la ciudadanía 
cancelar su cita para dar oportunidad 
a otras personas que necesitan la Cre-
dencial para Votar.

preservar la materia del juicio.
El recurso de revisión fue promovido por la 

Consejería Jurídica del Ejecutivo Federal y la 
Cámara de Diputados, quienes impugnaron la 
resolución del Juzgado Segundo de Distrito en 

Morelos. La suspensión, que protege a todos 
los potencialmente afectados por la elimi-
nación de los fideicomisos, fue inicialmente 
concedida el 13 de noviembre de 2023.



5Jueves 16 de mayo de 2024

BREVES

Médicos Sin Fronteras 
evacúa su hospital en Rafah

Palestinos desplazados de nuevo, ayuda 
humanitaria que apenas llega, un sistema sa-
nitario al borde del colapso… La situación 
sanitaria es catastrófica en Rafah, en el sur 
de la Franja de Gaza.

Es el duodécimo hospital que Médicos 
Sin Fronteras (MSF) ha evacuado en siete 
meses de guerra, con consecuencias catas-
tróficas para los pacientes que tienen que 
ir a hospitales de campaña, en condiciones 
precarias.

EU retira a Cuba de 
una lista negra sobre el 

terrorismo

El Gobierno estadounidense de Joe Bi-
den retiró a Cuba de la lista de países que 
no cooperan plenamente con los esfuerzos 
antiterroristas, confirmó ayer el Departa-
mento de Estado.

El Departamento señaló que “las cir-
cunstancias para la certificación de Cuba 
como país que ‘no coopera plenamente’ 
con los esfuerzos antiterroristas (NFCC, 
en inglés) han cambiado de 2022 a 2023”.

Leonel Fernández busca 
transformar a RD

El ex jefe de Estado dominicano y can-
didato en las elecciones presidenciales del 
próximo domingo Leonel Fernández quie-
re transformar República Dominicana, un 
país al que el actual Gobierno “está llevan-
do al abismo”.

El tres veces presidente dominicano 
(1996-2000, 2004-2008 y 2008-2012) y 
que aspira a un cuarto mandato con su 
partido, la Fuerza del Pueblo, afirma que, de 
“estar en la vanguardia” en la región, ahora 
República Dominicana se encuentra “en la 
retaguardia”.

Rusia amenaza a 
corresponsales occidentales

Rusia advirtió que tomará medidas de 
represalia contra los corresponsales occi-
dentales en su territorio, si la Unión Euro-
pea (UE) restringe la labor de los medios 
rusos.

Zajárova, quien recordó que decenas de 
periodistas europeos viven “maravillosa-
mente” en Rusia, aseguró que “no importa” 
si las medidas son adoptadas colectivamen-
te por Bruselas o se trata de restricciones 
individuales de cada uno de los países.

INTERNACIONAL

Handlová.- El primer ministro eslovaco, Ro-
bert Fico, se encuentra en estado crítico y su 
vida “corre peligro” tras haber recibido varios 
disparos ayer en un intento de asesinato, un ata-
que que fue condenado enérgicamente por la 
comunidad internacional.

Varios testigos presenciales citados por los 
medios locales señalan que Fico tenían heridas 
sangrientas y que estaba muy grave cuando los 
servicios de seguridad lo sacaron del lugar.

En las imágenes difundidas por televisión 
se ve cómo Fico arrastra los pies cuando sus 
guardaespaldas lo llevan casi en volandas hacia 
un coche. El supuesto autor de los disparos, un 
hombre de 71 años, ha sido detenido.

“Ha recibido múltiples disparos y actualmen-
te su vida está en peligro”, señala la cuenta del 
político en Facebook, donde se indica que fue 
trasladado en helicóptero a la localidad de Bans-
ká Bystrica, a unos 65 kilómetros de Handlová, 
donde se produjo el ataque.

El diario, Dennik N daily, cuyo reportero vio al 
primer ministro siendo llevado hacia un vehículo 
por sus guardaespaldas, informó que Fico tiene 
heridas en el abdomen, las piernas y los brazos. 
Asimismo, el medio eslovaco informó el sospe-
choso de cometer el ataque fue detenido por la 
Policía. “Podemos confirmar el ataque contra el 
primer ministro”, declaró a AFP el portavoz de 
la policía, Matej Neumann.

“Estoy totalmente conmocionada por el ata-
que brutal e imprudente de hoy contra el pri-
mer ministro de Eslovaquia, Robert Fico, que 
condeno en los más enérgicos términos”, es-
cribió en X la presidenta de Eslovaquia, Zuzana 
Čaputová.

“Le deseo mucha fuerza en este momento crí-

La vida de Fico “corre peligro” 
tras intento de asesinato

tico y pronta recuperación. Mi pensamiento tam-
bién está con su familia y sus allegados”, agregó.

En tanto, la presidenta de la Comisión Europea, 
Ursula von der Leyen, condenó este mismo miér-
coles el “vil ataque” contra Robert Fico. “Conde-
no enérgicamente el vil ataque contra el primer 
ministro Robert Fico. Estos actos de violencia no 
tienen cabida en nuestra sociedad y socavan la 

democracia, nuestro bien común más precia-
do”, apuntó Von der Leyen en la red social X.

Robert Fico es un político eslovaco y desde 
el 25 de octubre de 2023 es el primer ministro 
de su país. Anteriormente lo había sido entre 
2012 y 2018 y entre 2006 y 2010. El político 
de 59 años es acusado de ser blando con el 
Kremlin.

BREVES

Gobierno de EU impone nuevas sanciones contra Nicaragua
Washington, DC.- El gobierno de Estados Unidos 

anunció ayer una tanda de nuevas sanciones contra 
“la represión” del mandatario nicaragüense, Daniel 
Ortega, al que acusa de manipular el sector del oro 
y de hacer dinero con la migración.

Nicaragua se halla bajo sanciones estadouniden-
ses por la represión durante las protestas de 2018 
contra Ortega, en el poder desde 2007 y reelegido 
sucesivamente en elecciones puestas en entredicho 
por la comunidad internacional.

Washington considera fraudulenta su reelección 
en 2021 y le reprocha una ola de detenciones con-
tra opositores, muchos de ellos encarcelados, exilia-
dos y despojados de su nacionalidad.

La Oficina de Control de Activos Extranjeros 
(OFAC) apuntó al Centro de Capacitación del Mi-
nisterio del Interior de Rusia en Managua (RTC) por 
ser “un actor clave en la represión” de la sociedad 
civil y “en la detención y encarcelamiento injustos 
de personas por expresar su disidencia o ejercer 
pacíficamente sus derechos humanos y libertades 
fundamentales”, afirma el Departamento del Tesoro.

Además, EE. UU. sanciona a la Compañía Mine-
ra Internacional (COMINTSA) y a Capital Mining 
Investment Nicaragua, dos empresas auríferas afi-
liadas al gobierno “que generan ingresos” para el 
régimen.

Paralelamente, el Departamento de Estado ha 
emitido más de 250 restricciones de visa a funciona-
rios nicaragüenses, que se suman a las más de 1.000 
anunciadas en los últimos años.

Por último, el gobierno publica un aviso para 
alertar a la industria del transporte sobre cómo los 
traficantes de personas facilitan la migración ilegal a 
Estados Unidos y recordarles “las medidas clave que 

deben tomar para evitar” ser cómplices.
El gobierno es “muy cínico” vendiendo visas 

“que requieren que las personas salgan en un pla-
zo de 96 horas”, explicó una funcionaria estadou-
nidense, que pidió el anonimato.

“Es un régimen agresor que se beneficia (...) y 
facilita el tráfico ilícito de migrantes”, añadió, pre-
cisando que la medida no está destinada al turismo.
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METRÓPOLI

Leonardo Juárez R.

El legislador local Raúl Torres Guerrero, con-
vocó a los capitalinos a no dejar pasar la “cita 
con la democracia” este domingo 19 de mayo 
en el Zócalo y ser parte de la enorme “Marea 
Rosa” que será un ejemplo de la fuerza que hay 
en la oposición para sacar al obradorismo y 
Morena del poder.

Torres manifestó “este 2 de junio será 
nuestra única oportunidad para lograr que el 
populismo, las ineptitudes de López Obrador 
y Morena, las ambiciones personales de sus 
funcionarios, tengan un final de película con el 
voto útil de quienes estamos convencidos de 
que Xóchitl Gálvez y Santiago Taboada, podrán 
gobernar mejor”.

Resaltó que esta movilización también ten-
drá lugar en varias plazas públicas del país y en 
otras más del extranjero, “salgan a participar, no 
se dejen acechar por los gobiernos de Morena, 
quienes somos libres y pensantes, tenemos un 
gran motivo para asistir y demostrarle al tirano 
de Andrés Manuel López Obrador que sí es po-
sible vencerlo entre todos”. 

Mientras el diputado local Ricardo Rubio To-
rres, reiteró que el país y la CDMX “no tienen 
dueño” y eso se le dirá a Andrés Manuel López 
Obrador frente a Palacio Nacional este próxi-
mo domingo, “aquí en la Ciudad no vamos a 
permitir que nos quieran imponer a una perso-
na que tiene un historial probado de corrupción 
como Clara Brugada Molina en Iztapalapa, don-
de es un claro ejemplo que se lucró por más de 
27 años con la pobreza”.

Insistió, “el gobierno federal tampoco se pue-
de heredar ni se puede traspasar como si fuera 
una propiedad, Claudia Sheinbaum Pardo está 
equivocada al pensar que la vamos a dejar pasar, 
por eso con la Marea Rosa le vamos a exigir 

a la 4T que respete la verdadera voluntad del 
pueblo y respete el voto libre de todos”.

Asimismo, el diputado del bloque opositor 
en Donceles y Allende, Carlos Joaquín Tinoco, 
indicó que la Ciudad de México ya decidió un 
cambio de gobierno, “y no soportamos más 
otros seis años de corrupción, muertes por ne-
gligencia y sumisión, necesitamos liberarnos de 
Andrés Manuel López Obrador y toda su mafia 
de poder que en estos últimos años destruyó 
a México”.

Recalcó, “de nada sirvió que haber tenido un 
gobierno de la Ciudad del mismo partido del 
federal, ya que se pudieron haber hecho muchas 
cosas en beneficio de la capital, pero Morena 
prefirió enriquecer a sus políticos y llenarle la 
bolsa de dinero a los hijos de Andrés Manuel 
López Obrador con negocios institucionales”.

Añadió, “la cita de este domingo debe ser no 
sólo con dos candidatos que serán los futuros 
triunfadores, sino con la democracia pura y con 
la oportunidad de darle a los citadinos un Me-
tro seguro, medicinas a los enfermos y seguri-
dad a las mujeres”.

Envía GCDMX al Congreso iniciativa de 
reforma a derecho a la vivienda

Invita PAN a ciudadanía a participar en 
“Marea Rosa” el domingo en el Zócalo

Janecarlo Lozano remodelará 
integralmente la Calzada de Guadalupe

La Calzada de Guadalupe será remo-
delada y modernizada  íntegramente para 
recibir a los más de 20 millones de pere-
grinos que recibe anualmente la Basílica 
de Guadalupe en la alcaldía Gustavo A 
Madero. 

Así lo anunció Janecarlo Lozano, can-
didato de Morena, PT, y el PVEM, quien 
busca ser el nuevo alcalde de dicha de-
marcación, con la remodelación de la ave-
nida se busca que el norte de la CDMX se 
convierta en un polo de desarrollo eco-
nómico al impulsar la apertura de restau-
rantes y hoteles que puedan aprovechar 
los peregrinos y visitantes. 

Aunque la alcaldía Gustavo A Madero 
tiene en el perímetro de la demarcación 
a la Basílica de Guadalupe, la mayor par-
te de la derrama económica se va a otras 
alcaldías, por ello se buscará a la iniciativa 
privada para que puedan invertir en gran-
des hoteles y restaurantes. 

“Vemos a millones de personas que vi-
sitan la Basílica de Guadalupe en diciem-
bre, pero la mayoría de personas solo 
ingresa a los templos y se va a dormir a 
otras alcaldías, tampoco se quedan a co-
mer aquí, toda esa derrama económica no 
se queda en Gustavo A Madero”. 

“Para ello vamos a generar la infraestruc-
tura que va a generar una importante de-
rrama económica”, dijo Janecarlo Lozano. 

Cabe destacar que la Basílica de Gua-
dalupe es el segundo centro ceremonial 
más visitado en el mundo, solo después 
de la Iglesia de San Pedro en Roma, por 
eso la remodelación de dicha calzada será 
el proyecto insignia de su gobierno. 

La remodelación incluye una mejor ilu-
minación y el reforzamiento de la videovi-
gilancia, también habrá fuentes brotantes 
y el piso renovado, jardineras con bancas, 

filtros solares y el balizamiento integral 
de la avenida con pasos peatonales bien 
delimitados. 

Además se tiene previsto convertir en 
peatonal los últimos 300 metros de la 
avenida antes de las rejas de la Basílica, 
dicho proyecto ya ha sido presentado a 
la Confederación Patronal de la República 
Mexicana (Coparmex) y con la Rectoría 
de la Basílica de Guadalupe, instancias que 
están de acuerdo con el proyecto. 

“Tenemos que dar una nueva cara a las 
inmediaciones de la Basílica para que los 
mejores empleos se puedan quedar en la 
Gustavo A Madero, no hay nadie en con-
tra”, añadió el candidato. 

Janecarlo Lozano aseguró que  el Plan 
de Desarrollo Urbano de la demarcación 
permite hacer cambios al uso de sue-
lo para construir hoteles en Calzada de 
Guadalupe.

La ley de Movilidad si establece que 
la tarifa preferencial es a la baja

El coordinador del PAN en el Congreso de 
la Ciudad de México Federico Döring Casar 
aseguró ayer que “una vez más el Movimiento 
de Regeneración Nacional (Morena) evidencia 
su analfabetismo legislativo y desconocimiento 
sobre las leyes que norman a la capital, y buscan 
sacar un beneficio político engañando a la gente 
sobre el cobro de la tarifa diferenciada del Me-
tro que propone el PAN en el Congreso de la 
Ciudad de México -meter a la IP al Metro-“.

Destacó, “la propia Ley de Movilidad de la 
metrópoli establece que las tarifas preferencia-
les serán a la baja, por lo que la interpretación 
que Morena realiza al artículo 12 de la iniciativa 
presentada está fuera de contexto y con la fina-
lidad de descalificar una propuesta que beneficia 
a la ciudadanía”.

Subrayó “para que de una vez por todas les 
quede claro a los morenistas, les digo que el Ar-
tículo 9° de la Ley de Movilidad vigente precisa: 
Tarifa preferencial establece el pago unitario a 
un precio menor que realizan los usuarios por 
la prestación del servicio de transporte de pa-
sajeros”.

Demandó a Morena y sus dirigentes que de-
jen a un lado la vulgaridad y hagan política de 
altura, “el Metro no va a subir, se va a mantener 

en los 5 pesos y puede bajar hasta 2 pesos para 
quienes se trasladen recorriendo pocas esta-
ciones. Lamento profundamente la mezquindad 
política y humana de Morena, que se opone a 
que se puedan hacer tarifas preferenciales para 
cobros por menores a cinco pesos por traslados 
cortos en el Metro como propone el PAN”.

Mientras el legislador federal Héctor Saúl 
Téllez Hernández, criticó las mentiras de More-
na, en específico de la candidata a la jefatura de 
Gobierno por la alianza Morena-PVEM-PT Clara 
Marina Brugada Molina, y el resto de candidatos 
que sólo buscan confundir a la opinión pública, 
“invitamos a los ignorantes de Morena a leer 
bien la iniciativa porque se propone bajar costos 
no elevarlos”.

Recalcó, “Morena está tergiversando la ver-
dad, están desesperados y mienten para tratar 
de confundir a la ciudadanía. Que quede claro el 
PAN está a favor de la economía familiar por eso 
estamos proponiendo una tarifa a la baja para 
aquellas personas que utilizan el Metro tan solo 
unas cuantas estaciones, eso es lo que propone 
el PAN. A ellos se les cayó la Línea 12, no tienen 
autoridad moral para hablar del Metro, el go-
bierno de Morena ha registrado muertes por la 
falta de mantenimiento”.  

El jefe de Gobierno Martí Batres Guada-
rrama enviará al Congreso de la Ciudad de 
México una Iniciativa de Reforma Constitu-
cional en materia de derecho a la Vivienda 
y Preservación de las Unidades Habitacio-
nales, cuyo objetivo es establecer un presu-
puesto público anual a 11 mil 199 conjuntos, 
para garantizar su mejoramiento y brindar 
espacios dignos para el desarrollo individual, 
familiar y colectivo.  

En conferencia de prensa Batres indicó 
que por medio de esta iniciativa se adiciona 
el numeral 5 al Apartado E, del Artículo 9 de 
la Constitución Política de la Ciudad de Mé-
xico, “en el Apartado E, que dice ‘Derecho 
a la Vivienda’, numeral 5: ‘Las unidades habi-
tacionales tendrán un presupuesto público 
para fortalecer su mejoramiento y mante-
nimiento, priorizando las de interés social, 
cuya asignación en cada ejercicio presupues-
tal será determinado de conformidad por las 
reglas de operación que se emitan’…”.

Apuntó, “esta propuesta tiene como ob-
jetivo garantizar sus derechos y se suma a 
iniciativas enviadas al Congreso capitalino en 

esta administración, como la incorporación 
de los Comedores Sociales a la Constitución 
y establecer un presupuesto para los Progra-
mas ´La Escuela es Nuestra-Mejor Escuela´ 
y ´Bienestar para Niñas y Niños, Mi Beca 
para Empezar´”.  La iniciativa será entregada 
al Congreso local la próxima semana, por el 
secretario de Gobierno (Secgob), Ricardo 
Ruiz Suárez. 

En tanto, la titular de la Procuraduría So-
cial Claudia Ivonne Galaviz Sánchez, indicó 
que con esta acción más de 4.5 millones de 
personas que viven bajo el régimen de pro-
piedad en condominio, podrán llevar a cabo 
acciones de mejora y mantenimiento, que 
no podrían cubrirse con las cuotas vecina-
les.  “Muchas veces, las vecinas y los vecinos 
tienen que atender necesidades que no pue-
den cubrir solamente con las cuotas que se 
presentan, es por eso que se realizan, a tra-
vés del GCDMX, trabajos como sustitución 
de red hidráulica sanitaria, rehabilitación de 
cisterna, de elevadores, pintura, impermea-
bilización”. 
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La 
chica 

de
El Día

Meryl Streep recibió 
en Cannes la Palma de 

Honor

Cannes.- Una clamorosa ovación en pie, digna de una auténtica leyenda 
del cine, recibió a la actriz Meryl Streep en el Festival de Cannes para 
hacerle entrega de una Palma de Oro de Honor, en una emocionante 
ceremonia de apertura que arrancó por igual lágrimas y aplausos.

“Este premio es único en el mundo del cine y estoy muy honrada de 
recibirlo”, expresó la actriz estadounidense de 74 años, desde el escenario 
del Gran Teatro Lumière y junto a la intérprete francesa Juliette Binoche, 
que fue la encargada de hacerle entrega del galardón.

Streep, quien ha ganado tres veces el Oscar y tiene una cifra récord de 
21 nominaciones, ya había sido premiada por el prestigioso festival de la 
Costa Azul francesa treinta y cinco años atrás, cuando se coronó como 
mejor actriz por Un grito en la oscuridad (1988).

En aquel momento, recordó esta noche, tenía ya tres hijos y se acercaba 
a los 40 años, con lo que pensaba -admitió- que su carrera se acercaba a 
su final. “No era -reflexionó- una expectativa poco realista en la época, era 
una previsión razonable”.

Pero con una carrera que incluye títulos emblemáticos de la historia del 
cine como África mía, Los puentes de Madison y La decisión de Sophie, o 
incluso El diablo viste de Prada y Mamma mia! en su vertiente más cómica, 
Streep desafió todos los presagios.

Fue gracias a los artistas con los que trabajó, aseguró en esta ceremonia, 
y también al cariño del público. “Estoy muy agradecida de que no se hayan 
hartado de mi cara”, bromeó la actriz nacida en 1949 en Basking Ridge 
(New Jersey, Estados Unidos), arrancando carcajadas a todo el auditorio 
vestido de gala.

El humor de Meryl Streep y su capacidad para, pese a su gran talento, no 
tomarse demasiado en serio a sí misma fueron algunos de los rasgos que 
precisamente destacó Juliette Binoche al entregarle la Palma de de Honor.

Pero sobre todo, una Binoche que no podía contener las lágrimas resal-
tó la importancia de Streep para todas las mujeres del séptimo arte. “Has 
cambiado nuestra forma de ver a las mujeres en el mundo del cine y nos 
has dado una nueva imagen de nosotras mismas”, logró completar la actriz 
francesa, al segundo intento, mientras muchas otras figuras presentes en la 
sala, como la realizadora y actriz Greta Gerwig, también lloraban.

Streep, vestida de elegante blanco satinado, acogió con elegancia las 
alabanzas y aplausos, bajando apenas la mirada, algo sonrojada por los 
elogios. Lo mismo había hecho con la larga ovación inicial mientras en el 
Gran Teatro Lumière sonaba el “Mamma mia”, el tema de Abba que ya la 
había acompañado al cruzar la alfombra roja de la Croisette.


